

IV COMISIÓN DE POLÍTICA ESPECIAL Y DE DESCOLONIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

Marga Durán Cladera

Diputada del Parlament de les Illes Balears

i membre de l'Intergrup Pau i Llibertat per al Sàhara.

Parlament de les Illes Balears

En primer lugar, quiero agradecer profundamente la invitación y la oportunidad de poder hablar hoy ante ustedes.

Soy diputada del Parlamento autonómico de Baleares, España, en nuestro parlamento hace más de 20 años se constituyó el intergrupo llamado "Paz y solidaridad con el pueblo saharauí", formamos parte diputados de distintas formaciones políticas pero que nos une la sensibilidad con la justa causa del pueblo saharauí, un pueblo que tuvo que abandonar su tierra hace 48 años y desde entonces vive en medio de un desierto de arena, piedras y plástico...

Durante estos más de 20 años diferentes diputados, han presentado y aprobado por unanimidad reivindicaciones del pueblo Saharaui y que por desgracia... hoy siguen aún vigentes:

- Hemos pedido la libertad y justicia para activistas detenidos,
- Hemos expresado la preocupación por la vulneración de los derechos humanos en el Sahara ocupado,
- Hemos denunciado el espolio continuado de recursos naturales al Sahara occidental,
- Hemos reclamado un aumento de la Ayuda humanitaria internacional, ya que dependen completamente de ella para sobrevivir y que, por una cosa u otra, ahora es debido a la subida de la inflación, ven como cada año disminuye, mientras aumenta su población.

Pero si hay alguna demanda que se repite incansablemente y que aprobamos una y otra vez, es reivindicar:

- Las diferentes resoluciones de la ONU que reconocen el derecho del pueblo saharauí a su autodeterminación mediante referéndum como último paso del proceso de descolonización.

Como ejemplo quiero recordar que nuestro Parlamento en Diciembre 2001 pedía a Kofi Annan, premio nobel de la paz y como secretario general de la ONU, que pusiera todos los medios necesarios para el cumplimiento de las resoluciones de las Naciones Unidas sobre el conflicto del Sáhara occidental.

Y hoy aquí ante ustedes, 23 años más tarde lo volvemos a pedir.

Y lo hago en nombre de todos aquellos que hoy se encuentran en medio del desierto en Tinduf, de los mayores que recuerdan su pasado en el Sahara ocupado y no se resignan ni vivir ni a morir lejos de su patria, pero también de todas aquellas generaciones que ya han nacido como refugiados en una tierra que no es la suya.

Y que siguen nuestras acciones porque de ellas pende su fe en un futuro en libertad.

Lo hago desde la convicción que la visualización, sensibilización y la denuncia de esta "injusticia" es el mejor camino para la esperanza de un pueblo que a lo largo de décadas de conflicto y exilio, han cultivado una resiliencia notable y un fuerte sentido de identidad.

Nosotros y muchos como nosotros en diferentes parlamentos autonómicos seguiremos reclamando el cumplimiento de las resoluciones aprobadas por todos aquellos no tiran la toalla y nos reclaman que tampoco lo hagamos, son más de 180.000 personas, confían en nosotros...

Lo conseguiremos, es nuestra responsabilidad.